

OPINIÓN

8M en
pandemia para
las mujeres

Katherine Brevis
Representante de la Mesa de
Género y Diversidad UACH,
Sede Puerto Montt



Como cada 8 de marzo, se conmemora en el mundo las luchas por alcanzar la igualdad de derechos, participación y empoderamiento que han levantado las mujeres en todos los ámbitos de la sociedad. Este es el día que nos hermana con todas las mujeres del mundo, en el pasado, en el presente y en el futuro.

En Chile, la primera conmemoración del día internacional de la Mujer fue realizado por el Movimiento Pro Emancipación de la Mujer Chilena (M.E.M.CH) el 8 de marzo de 1936, donde Clotilde Ibaceta, presidenta de la Federación Cosmopolita de Obreras en Resistencia, expresaría "Perseguimos que la mujer salga de la esfera estrecha del hogar y que pase a ocupar mediante su inteligencia, el puesto que verdaderamente le corresponde".

Hoy, luego de 85 años, ante un nuevo contexto internacional bajo pandemia, las mujeres a lo largo del país y del mundo han conmemorado - reivindicado el derecho a una vida libre de violencias, ya que ante este nuevo escenario de confinamiento, gran parte de las mujeres han quedado aisladas, encerradas en sus hogares, la violencia de género se ha agudizado, poniendo en riesgo la vida de más mujeres y niñas.

Sumado a ello, la situación de pobreza de las mujeres ha ido en aumento, según señalan tanto la última Casen como informes de Sernameg, las mujeres que jefas de hogar han ido en aumento y en términos de pobreza representan un 9,2% contrastando con el 6,2% de los jefes de hogar masculinos que se encuentran en esos índices.

Con estas cifras, podemos ver cómo se ha agravado la situación de las mujeres y se profundizan las inequidades de la brecha de género y en especial cómo afectan las consecuencias económicas de la pandemia y la sobrecarga de cuidados, mediado por la imposibilidad de trabajar.

Al respecto, nuestras instituciones educativas de Puerto Montt Superior y las demás, tienen mucho que decir y hacer, deben cumplir un rol esencial en torno a educar poniendo especial atención al poder y la dominación, desde sus estructuras hasta la formación, aspectos claves para erradicar las violencias hacia las mujeres.

"Que pare el mundo, porque nos están matando, que pare el mundo porque no funciona sin nosotras, que paren las calles hasta que podamos transitarlas seguras, que paren los feminicidios porque nuestras vidas no están a disposición de otros".

UNA SEMANA EN NÚMEROS

46

a 56 años es el rango etario de enfermos crónicos y discapacitados que tenían programada la vacunación esta semana.

6

comunas de la región están en la fase 3 desde el jueves: Chaitén, Futaleufú, Cochamó, Quellón, Puqueldón y Curaco.

70

escuelas que se desmunicipalizaron retornaron a clases. Planteles dependen del Servicio Local de Educación.

25

millones de pesos robaron desde una casa de una pareja de adultos mayores en Puerto Varas.

PLANO DETALLE



12 DE MARZO DE 2021

"Incendio daña a histórico edificio en la esquina de Illapel con Egaña". "Fuego destruyó una panadería y afectó a otros cinco locales, entre ellos, el comando de Gervoy Paredes.



@DPMChile

SIGUE EN EL VELLERO

Diego Gpazo fue renovado y se mantendrá en el vellerero por todo este 2021.

El defensor, de buen desempeño el año pasado, se encuentra desde inicio de pretemporada preparándose para enfrentar la competencia que se avecina. ¡Con todo este 2021, Diego!

@CBPMO

Un saludo a nuestras Bomberas en el día de la mujer, ellas encarnan lo mejor de los valores institucionales, un abrazo

@SeremioconomíaX

Hoy en #PuertoMontt lanzamos el Programa de Apoyo a la Reactivación PAR Impulsa Mujeres, convocatoria que busca apoyar a pymes lideradas por mujeres con focalización en Jardines Infantiles y Salas Cunas, sector que ha sido golpeado por la crisis sanitaria. <http://corfo.cl>

@Alebel_77

La magia del Sur, desde anoche comenzó el invierno por estos lares. Pto.Montt donde la lluvia se hace canción Me encanta mi casa.

PRIMERA PERSONA

"Es un premio que todavía no alcanzo a asimilar, no lo puedo creer"

Eber Sanhueza
Remero puertomontino tras histórica clasificación a los Juegos Olímpicos

"Nos sentimos angustiados y bajo total desamparo (por cuarentena)"

Francisco Barrientos
Presidente de la Agrupación de Emprendedores Gastronómicos de Llanquihue

"La comunidad se relajó por el hecho de la vacunación en todo el país"

Yenny Villegas
Presidenta de la Federación Nacional de Trabajadores de la Salud Unitaria Hospital Puerto Montt

Tres primeras causas de muerte región por región

Durante 2020 y hasta la primera semana de marzo de 2021, el covid-19 fue la principal causa de muerte en Chile. Con más de 27.000 fallecidos, contando confirmados y sospechosos, supera cuatro veces a los decesos por infarto del miocardio. Estas son las tres primeras causas y los fallecidos por región.

Región	Primera causa	Segunda causa	Tercera causa
Arica	Covid-19 (1.996)	Infarto (82)	Tumor pulmón (60)
Tarapacá	Covid-19 (525)	Infarto (102)	Tumor pulmón (69)
Antofagasta	Covid-19 (1.024)	Tumor pulmón (151)	Infarto (104)
Atacama	Covid-19 (209)	Infarto (76)	Hipertensión (52)
Coquimbo	Covid-19 (583)	Infarto (218)	CMO (169)
Valparaíso	Covid-19 (2.403)	Infarto (1.135)	Tumor pulmón (498)
RM	Covid-19 (15.679)	Infarto (2.744)	Tumor pulmón (1.494)
O'Higgins	Covid-19 (1.143)	Infarto (359)	Hipertensión (204)
Talca	Covid-19 (1.154)	Infarto (330)	Tumor estómago (286)
Ñuble	Covid-19 (479)	Infarto (319)	Tumor estómago (120)
Biobío	Covid-19 (1.736)	Infarto (533)	Tumor pulmón (438)
Araucanía	Covid-19 (857)	Infarto (281)	Tumor estómago (276)
Los Ríos	Covid-19 (355)	Infarto (132)	Tumor estómago (116)
Los Lagos	Covid-19 (936)	Infarto (353)	Tumor estómago (199)
Aysén	Covid-19 (411)	Tumor estómago (37)	Infarto (34)
Magallanes	Covid-19 (411)	Infarto (61)	CMO (35)
Nacional	Covid-19 (27.934)	Infarto (6.860)	Tumor pulmón (3.640)

CMO: CAUSAS MAL DEFINIDAS O NO ESPECÍFICAS.
HIPERTENSIÓN: HIPERTENSIÓN ESENCIAL. INFARTO: INFARTO AGUDO DEL MIOCARDIO. TUMOR ESTÓMAGO: TUMOR MALIGNO DE ESTÓMAGO. TUMOR PULMÓN: TUMOR MALIGNO EN PULMÓN/GRANJA BRON.

FUENTE: DEPARTAMENTO DE ESTADÍSTICA E INFORMACIÓN DE SALUD

